
   
Niederschrift  

über die Jahreshauptversammlung des Stadtsportverbandes Overath,  

am 14.03.2024, 18:30 Uhr, im Kulturbahnhof 

 

 

Es waren anwesend: 

Naujokat, Wolfgang   Stadt Sportverband, 1. Vorsitzender 

Frielingsdorf, Uwe   Stadt Sportverband, stell. Vorsitzender 

Bolz, Svenja    Stadt Sportverband, Geschäftsführerin 

Schwamborn, Josef   Stadt Sportverband, Beisitzer 

Baumgarten, Tina   Stadt Sportverband, Beisitzer 

Claudia Homann   Stadt Sportverband, Beisitzer 

Nicodemus, Christoph  Bürgermeister Stadt Overath 

Volkmer, Jens  Stadt Overath 

Steinwartz, Thorsten  Stadt Overath 

Sassenhof, Bernd  Gast 

Heimann, Uli  Gast / KSB 

Zanders, Jutta  Gast 

Hahn, Oliver  Gast / HSV 

Rijntjes, Herbert  Gast 

Schwamborn, Peter  Gast / Rund um Köln 

Rocholl, Ruth  Gast 

Bolz, Hans-Peter  Gast 

Schlömer, Hans  Gast 

Küsgen, Hermann  Gast 

Schloten, Christiane  Gast 

Ossadnik, Günther  SV Glück Auf Lüderich 

Sicking, Jens  Heiligenhauser SV 

Melichar, Manfred  TC Overath-Heiligenhaus 

Braun, Claus  TC Overath-Heiligenhaus 



   
Beckert, Thomas  TC Rot-Weiß Overath 

Schmidt, Lars  TuS Untereschbach-Steinenbrück 

Nicke-Cremer, Monika  TuS Untereschbach-Steinenbrück 

Hellmann, Hannah  TuS Marialinden 1946 e.V. 

Mohncke, Robby  SC Vilkerath 

Stern, Ingrid  SC Vilkerath 

Breidenbach, Reiner  SSV Overath 

Hendrichs, Walter  SSV Overath 

Himperich, Dieter  TUS Immekeppel 

Launert, Jürgen  Karate Do 

Launert, Daria  Karate Do 

Holtschneider, Sandra  BSC 68 

Raaf, Sebastian  BSC 68 

Cramer, Stefan  MTB 

Wegener, Mark  MTB 

Maximi, Yanik  MTB 

 

1. Begrüßung / Einführung durch den Vorsitzenden 

 

Der Vorsitzende, Herr Wolfgang Naujokat, stellt fest, dass zur Jahreshauptversamm-

lung des Stadtsportverbandes form- und fristgerecht eingeladen wurde. 

 

Er begrüßt die Anwesenden und weist darauf hin, dass einige Gäste sich aufgrund 

von Kreistags- und Aufsichtsratssitzung verspäten werden. 

 

Ergänzungen zur Tagesordnung werden von den Teilnehmern/Innen nicht gewünscht 

und die Tagesordnung wird einstimmig verabschiedet. 

 

 

2. Grußworte in Vertretung des Bürgermeisters von Herrn Jens Volkmer 

 

Herr Volkmer übernimmt die Grußworte, da Herr Bürgermeister Nicodemus aufgrund 

einer Aufsichtsratssitzung noch nicht anwesend ist und Herrn Bredow krankheitsbe-

dingt fehlt. Herr Volkmer lobt die gute Zusammenarbeit zwischen Vereinen, Stadt 



   
und Stadtsportverband. So wurde z.B. dem Kindergarten in Vilkerath die Turnhalle 

zur Verfügung gestellt, als die Räumlichkeiten durch Wasserschaden nicht nutzbar 

waren.  

Auch der Start der Initiative „Herzsicher Sport treiben“ und die Installation von Defi-

brillatoren in den Sporthallen, basiert auf der guten Zusammenarbeit von Politik, Ver-

waltung und Sport. 

Das Verteilungsverfahren des Stadtsportverbands in Bezug auf die Sportpauschale ist 

gut organisiert und transparent.  

 

3. Sportstättenplanung und -nutzung 

 

Herr Volkmer gibt Auskunft über die Situation der Sportstätten in Overath. 

Als erstes kann er den Vereinen mitteilen, dass die Sporthallen im Stadtgebiet derzeit 

nicht als Flüchtlingsunterkünfte in Betracht kommen. 

Die Pläne für die neue Sporthalle am Burgholzweg liegen vor und es könnte mit dem 

Bau begonnen werden. Allerdings hat die Politik noch Diskussionsbedarf, was den 

Baubeginn durch Wiedervorlage im Ausschuss verzögert. 

Für die Turnhalle in Steinenbrück wird ein Standfestigkeitsgutachten erstellt. 

Die Sanierung der 3fach-Halle Cyriax im Bereich der Sanitäranlagen ist in der Aus-

schreibung. Ab Sommer soll die Sanierung erfolgen, in diesem Zeitraum wird es eine 

Containerlösung für die Umkleiden geben. 

Die Erweiterung/Sanierung des Schulzentrums und eine Planung der Sporthallensitu-

ation ist noch nicht endgültig verabschiedet. 

Die Sportstättenbedarfsplanung in Overath zeigt ein Defizit. Die Sportstätten für 

Leichtathletik und die 400 m Laufbahn sind in Overath nicht vorhanden. 

 

4. Kurzberichte von Vereinsvertretern über Baumaßnahmen und herausragende 

sportliche Ereignisse 2023 bzw. Ausblicke 2024 

 

Der SV Glück Auf Lüderich Steinenbrück feierte mit einem Kibaz-Sportfest am 

18.06.2023 sein 90.+1 Vereinsjubiläum 

Der TUS Immekeppel organisiere für das 101jährliche Bestehen eine Festwoche  

 

 Bericht des Vorstandes über Aktivitäten 2023 bzw. Planungen 2024 

Wolfgang Naujokat beginnt den Bericht mit einem Dank an alle Kolleginnen und 

Kollegen im Stadtsportverband, die sehr gute Arbeit geleistet haben. Es gab 10 

Vorstandssitzungen und viele Jour Fixe im kleineren Kreis. 

Er bedankt sich auch bei den Vereinen für die Kooperation bei der Vergabe der 

Fördergelder.  

Dank geht auch an die Politik und die Verwaltung, ohne die gute Zusammenarbeit 



   
wäre die Funktion als Dienstleister für den Sport schwierig gewesen. 

Nur durch den engen Kontakt mit dem KSB konnte die möglichen Förderungen 

beantragt werden. 

 

Die Hauptthemen in 2023 waren: 

- der Zustand der Sportstätten 

- der Bedarf an Sporthallen 

- die Förderungen Moderne Sportstätten I &II, hier gab es intensive Gespräche 

aufgrund zahlreicher Verzögerungen bei einigen Vorhaben. 

- das Kinderschutzkonzept, welches bis Ende 2025 aufgrund des Landeskinder-

schutzgesetzes in den Vereinen etabliert werden soll. Frau Echterhoff ist die An-

sprechpartnerin beim Jugendamt für die Vorgehensweise. 

- Das Thema „Herzsicher Sport treiben in Overath“ wurde angestoßen und es sol-

len, zusammen mit den Vereinen, für möglichst alle Overather Turnhallen Defi-

brillatoren angeschafft werden. Die Vereine müssen 1/3 der Kosten tragen. Dar-

über hinaus werden dazu Erste Hilfekurse für die Übungsleiter angeboten, die 

Kosten werden von der Berufsgenossenschaft übernommen. Die Wartung der Ge-

räte übernimmt die Stadt. Beim SSV Overath wurde kürzlich ein Gerät installiert. 

Immekeppel und Marialinden haben bereits ein Gerät. 

 

Ausblick 2024: 

- Kinderschutzkonzept: Hier bieten der Stadtsportverband, KSB und die Stadt den 

Vereinen Unterstützung und Beratung an 

- Eine zentrale Info im Internet über Sportangebote der Vereine in der Stadt 

Overath soll auf Basis einer Seite des LSB geschaffen werden 

- Intensivierung der Kooperationen mit den Offenen Ganztagsschulen 

- Hallensituation in Overath auch in Hinblick auf das Gymnasium, dass nach der 

Rückkehr zu G9 wieder einen Schuljahrgang mehr hat von G8 auf G9 geht. 

Sportpauschale: Anträge bis 31.03.2024 

- Sporthelferausbildung wird jetzt in Overath für alle Vereine angeboten. 

 

5. Anträge der Vereine  

Es liegen keine Anträge vor. 

 

6. Entlastung des Vorstandes 

Claus Braun bittet um Entlastung des Gesamt-Vorstandes, diese erfolgt einstimmig. 

 

7. Neuwahl des Vorsitzenden und seines Stellvertreters  

 



   
Wolfgang Naujokat erinnert daran, dass er auf der letzten JHV nur für ein Jahr kandi-

diert hat, um seinen Nachfolger einzuarbeiten. Er schlägt daher vor, Uwe Frielings-

dorf zum 1. Vorsitzenden und Josef Schwamborn zum 2. Vorsitzenden zu wählen.  

 

Herr Claus Braun wird einstimmig zum Versammlungsleiter gewählt. 

 

Es folgt die Wahl des 1. Vorsitzenden:  

Uwe Frielingsdorf wird einstimmig gewählt. 

Zum 2. Vorsitzenden wird: 

Josef Schwamborn ebenfalls einstimmig gewählt. 

 

Im Amt bestätigt werden: 

Geschäftsführerin:  Svenja Bolz 

Beisitzerinnen:  Tina Baumgarten 

   Claudia Homann 

 

8. Mitteilungen, Verschiedenes 

 

Das Ferienprogramm Feripro.de ist jetzt auch für Angebote in Overath außerhalb der 

Ferien geöffnet. Vereine können hier ihre Angebote einstellen. Bei Svenja Bolz kön-

nen die Zugangsdaten angefordert werden. 

 

Es wird auf die Ehrenamtskarte NRW hingewiesen. Sie bietet Vergünstigungen in 

Museen und Ausstellungen NRW-weit. Beantragt werden kann sie auf der Webseite 

der Stadt Overath. 

 

Peter Schwamborn bittet im Rahmen von „Rund um Köln“ um Mithilfe bei der Orga-

nisation des Radrennens, das am 26.05.2024 stattfindet. Er benötigt ca. 70-80 Stre-

ckenposten. Am Ferrenberg wird es wieder eine Bergwertung mit einem Event Point 

geben. Der neue MTB-Verein wird ihn tatkräftig unterstützen 

 

KSB-Mitgliederversammlung: 27.06.2024 in Bergisch Gladbach 

Paralauf SC Vilkerath: 02.06.2024 

Domlauf TUS Immekeppel: 16.06.2024S 

Seifenkistenrennen Cyriax: 18.08.2024 

 

Hermann Küsgen möchte im Rahmen seiner Tätigkeit im Partnerschaftskomitee auf 

die Partnerschaft mit Perenchies hinweisen. Er ist Ansprechpartner für die Vereine, 

um neue Kontakte über sportliche Aktivitäten zu knüpfen. 

 



   
9. Verabschiedung Wolfgang Naujokat 

Wolfgang verabschiedet sich bei seinen Mitstreitern aus dem Vorstand. Der neue 

Vorstandsvorsitzende Uwe Frielingsdorf dankt Wolfgang für 17 Jahre Vorsitz und ins-

gesamt 48 Jahre Mitarbeit im Stadtsportverband. Er betont die stets kollegiale, ver-

bindende und verbindliche Arbeitsweise von Wolfgang, die sein Wirken angenehm 

und erfolgreich gemacht hat. 

 

Dieser Teil der Sitzung bietet den Gästen Raum sich bei Wolfgang für die lange, gute 

Zusammenarbeit zu bedanken und einige persönliche Worte an ihn zu richten. 

Bürgermeister Christoph Nicodemus verabschiedet sich mit gebührenden Worten 

und dem Dank der Stadt Overath. Dieter Himperich vom Tus Immekeppel dankt 

Wolfgang für die geleistete Arbeit. 

Herr Bernd Sassenhof würdigt Wolfgang mit persönlichen Worten und dankt für die 

lange intensive und stets faire Zusammenarbeit. 

Auch Uli Heimann vom KSB findet würdigende Worte und kündigt an, Wolfgang als 

Ehrenmitglied des KSB vorzuschlagen. 

Weitere Dankesworte werden von Oliver Hahn, für den Heiligenhauser Sportverein 

und von Herrn Hermann Küsgen an Wolfgang gerichtet. 

 

Der offizielle Teil der Jahreshauptversammlung endet um 20.30 Uhr 

 

Im Anschluss lädt Wolfgang Naujokat alle Teilnehmer zu einem kleinen Imbiss anläss-

lich seines Ausscheidens aus dem geschäftsführenden Vorstand des  

Stadt Sportverbandes ein. 

 

Protokoll: 

Claudia Homann 

20.03.2024 


